



Abend =

Zeitung.

3.

Mittwoche, am 4. Januar 1837.

Dresden und Leipzig, in Commission in der Arnoldischen Buchhandlung und gedruckt in der Gärtner'schen Buchdruckerei.
Verantw. Redacteur: C. G. Eb. Winkler (Eb. Hell).

Der Infant.

(Fortsetzung.)

Die hübsche Soaquina, deren rothge bislavische Wangen sie von den blassen Madrilenas vortheilhaft unterschied, horchte besonders theilnehmend der Rede Renaud's, der mit aller französischen Lebhaftigkeit seine Reiseabenteuer erzählte.

So kam ich — sprach er in seinem Berichte fortfahrend — von Otero, welches, wie Ihr wißt, wegen seiner Schöpsenkeulen berühmt ist, auf dem Wege nach Guadarrama auf dem Kamme des Gebirges an. Der höchste Punkt heißt el Leon, weil sich dort die Königreiche Kastilien und Leon scheiden.

O ich weiß, ich weiß! — rief Soaquina, die kleinen Hände zusammenschlagend. — Es ist eine herrliche Aussicht dort. Man blickt bis in die Mancha hinein. Die Strafe führt dort in Wolkenhöhe. Der Bergkamm ist bald so hoch wie der Col de Uragua in unserer Heimath.

Ganz Recht! — sagte der Jüngling. — Die herrliche Aussicht war auch der Grund, warum ich mich ein wenig verweilte. Wie ich aber nun so still halte und darüber nachsinne, warum wohl der König durch meinen Herrn und Meister, den edlen de Foix, das Lorenzkloster auf einen so schlechten Punkt wie der Flecken Escorial ist, und nicht, wenn es nun durchaus am Fuße des Gebirges liegen soll, bei dem romantischen Guadarrama, oder dort herum, aufbauen lassen, ist es mir auf einmal, als ob ich um Hülfe rufen höre. Ich nicht faul, gebe meinem Maul-

thier die Sporen und eile, so schnell es seyn kann, bergab. Kaum bin ich hundert Schritt gekommen und eben um eine Ecke tritt, so sehe ich einen armen Teufel von Mönch, einen Dominikaner, den ein Paar Strauchdiebe vom Esel gerissen haben und die nun im Begriff sind, seine geringen Habseligkeiten zu plündern. Wartet, denke ich, ich will Euch das Bad gesegnen; und nun — tête de dieu! — fahre ich mit der blanken Klinge auf sie los, so geschwind, so unvermuthet, daß der Eine ein Zeichen über die Nase erhält, ehe er weiß, bei wem er sich darüber zu bedanken hat. Leider war der zweite Schlingel entsprungen, ehe ich ihn eben so bedienen konnte, und — bei der sainte vierge von Montbrün! — an mir hat es nicht gelegen, daß ich ihn nicht eben so bedienen konnte wie seinen Kameraden.

Und der arme Pater? — fragte mitleidig die Wittwe.

Der bekam den leichten Dolchstich in dem Augenblick, wie die Räuber davonsprangen! — erwiederte Renaud. — Es ist ein niederträchtiges Wesen mit den Spießbuben hier zu Lande. In Frankreich rauben sie auch, aber mit Anstand und indem sie sich wegen der gemachten Incommodität entschuldigen, aber die hiesigen haben keinen Funken von feiner Lebensart. Ein Messerstich ist ihnen nicht mehr wie ein: bon jour oder à revoir. — Ein Glück ist's, daß die Verletzung nicht gefährlicher war. Es ist vorzüglich nur der Blutverlust, der ihn etwas schwach gemacht hat, und ich denke ein oder zwei Tage Ruhe, werden ihn leicht wieder auf die Beine bringen.

Es ist recht hübsch von Euch, guter Don Juan, daß

Ihr den frommen Vater hier zu uns und nicht in das Kloster geleitet habt! — sprach die Wittve freundlich zu dem Jünglinge gewendet. Erstlich hat er hier doch noch eine sorgsamere Pflege, wie in den kalten, weiten Krankensälen, und dann ist Don Hernandez, der Cirujano y Sangrador, der dort gegenüber wohnt, ein grundgeschickter Mann. Ich entsinne mich noch recht gut, daß die alte Camerera mayor, der doch sonst kein Mensch auf der Welt etwas recht machen konnte, und die, wenn sie nicht gerade in die Messe ging, gleich mit Ohrfeigen bei der Hand war, stets versicherte, daß im Leichdornenausschneiden niemand in Madrid den Don Hernandez aus dem Hundegäßchen übertreffe. — Aber still! — Mir war es, als ob unser Kranker aufgewacht wäre. Siehe doch zu, Joaquina.

Mit ein paar Sprüngen war das Mädchen im Nebengemache. Wie es schien, sagte der Kranke einige leise Worte zu ihr.

Wasser wollt Ihr, Padre Juan? — entgegnete Joaquina freundlich. Gleich sollt Ihr welches haben, und zwar ganz frisches, wie es unser Gallego eben erst von dem Brunnen auf der Puerta del Sol — und Ihr müßt wissen, es ist dieß das beste in ganz Madrid — herbeigebracht. Erlaubt aber nur, daß ich vor Allem das schale, abgestandene ausgieße.

Munter und geschäftig eilte das Mädchen mit einem Krüge, der allem Anscheine nach neben dem Bette des Kranken gestanden hatte, nach dem Fenster und goß — wie dieß auch heute noch in Madrid täglich vorkommt — den Inhalt auf die Strafe.

Raum war dieß geschehen, als ein wüthendes: Carajo demonio! dem eine Masse Verwünschungen nachfolgten, von der Strafe herauferschallte und Joaquina von dem Altan bestürzt in's Zimmer sprang.

Madre de Dios! — rief das Mädchen erschrocken. — Ich muß Jemand begossen haben, und dieser ist schrecklich erzürnt darüber; denn, irre ich nicht, so sahe ich sogar einen bloßen Degen im Mondscheine blitzen.

Was ist da weiter? — versetzte die Mutter ganz gemüthlich. — Mir ist es gewiß schon hundertmal begegnet, daß man mir Wasser beim Vorübergehen auf den Kopf schüttete; es geht Niemandem besser, und dient zur Abkühlung. — Aber was ist das? — Welch Gepolter auf der Treppe?

Ängstlich flüchtete sich Joaquina zu der Mutter, Renaud wollte die Thüre öffnen, um zu sehen, was vorgehe; doch diese wurde plötzlich aufgerissen. Ein Mann im braunen Mantel, einen breiten Hut auf dem Kopfe,

den bloßen Degen in der Faust, trat wüthend herein. Ein Zweiter suchte umsonst ihn zu halten.

Wer ist der Hund oder der S eines Hundes, der es gewagt hat, mir Wasser auf den Kopf zu schütten? — schrie der Eindringende schäumend. Bei San Carlos, meinem Schuttpatron, der Nichtswür soll seinen Frevel bezahlen.

Der Fremde geberdete sich bei den Worten wie ein Toller und wirklich glaubten die Frauen solchen vor sich zu haben, denn sie flohen erschrocken in einen Winkel. Renaud trat gelassen dem Wüthenden entgegen.

Erlaubt, Caballero! — sagte er, Jener unterbrach ihn sogleich.

Du also warst es? Du Hund, Du er, Du Jude! — (gewöhnliche spanische Schimpf), rief der Borige zitternd vor Zorn. — Warte, ich Dir ein Andenken für Deine Frechheit geben!

Mit diesen Worten fiel der Fremde schnell mit seiner Klinge auf Renaud aus, aber mit Behendigkeit eines Franzosen sprang der Jüngling zur Seite. Wie der Wind fuhr er nach einer Ecke des Saals, wo sein Schwert stand, und mit Blitzesschnelle er die Klinge.

Jetzt schien der Begleiter des Fremden ihm zu gerathen.

Hölle und Teufel! — schrie er. — Seyd besonnen? Es ist der Infant! — Haltet ein! Hebt die Hände! Beim Barte San Jago's! Man haut Euch and ab, wenn Ihr ihm nur die Haut rißt.

Renaud hielt augenblicklich inne. Er schien den Angreifer zu erkennen, doch dieser drang wie rasend mit pelten Stößen auf den Jüngling ein. — Renaud digte sich gegen den Angriff längere Zeit, ohne einzugeben. Die Hestigkeit des Anfalls trieb den Jüngling nach und nach bis zu der offenen Balkonthür und endlich bis auf den Balkon hinaus. Jetzt war höchste Gefahr. Es mußte ein Entschluß gefaßt werden, oder Renaud war verloren. Der junge Mann nahm den Anstand. Nach ein paar kurzen Zinten, die den Jüngling zu verwirren schienen, warf er den Degen bei Seite, bückte sich, unterließ seinen Gegner, riß ihm den Degen aus der Hand, und indem er den Prinzen mit kräftigen Armen umschlang, rief er aus:

Eure Hoheit sind mein Gefangener! — Versprecht mir, Ihr Ruhe zu halten, so lasse ich Euch los, wo nicht Paques de Dieu! — so stürze ich mich mit Euch auf das Straßenpflaster hinunter, und ich denke, man wird